

# Le train pour lier des lycéens de trois pays européens

Dimanche 15 décembre était jour de marché de Noël sur la ville. C'était également l'invitation à découvrir le train et ses wagons, un ensemble en bois fabriqué par des lycéens européens.



Élèves et professeurs devant la locomotive.

**E**ffervescence autour du marché en ce 15 décembre ; des commerçants et des associations proposaient des possibilités de cadeaux sous les halles et en dehors. Les commerçants aussi étaient ouverts. Le manège gratuit ce jour-là donnait une animation pour les enfants. Du côté de Jardin des Arts, plusieurs expositions, dont une créée par Pierrot Delaunay sur la photo et les appareils d'antan. Les associations de jumelage Pásztó et Waldsee étaient également

présents et distribuaient un vin chaud apprécié, ainsi que des achats de Noël made in pays européens. C'était un bon marché de Noël avec une bonne affluente et des animations. En parallèle, une bande de jeunes lycéens Ruffécois, Italiens et Espagnols étaient autour du train et ses wagons exposés devant la Mairie. Ces jeunes lycéens ont participé à l'élaboration, à la construction de ce moyen de locomotion : pas de charbon ni de fumée, l'ensemble est en bois de

recupération. De nombreuses personnes se sont fait prendre en photos au volant de la machine à vapeur ! Une photo de tous les élèves, les professeurs, des élus s'est faite devant le petit train, avant de monter dans la salle des mariages pour une présentation vidéo des lycées et du projet, puis un verre de l'amitié.

« Des liens se sont créés » Ont été impliqués pour ce travail de construction du train : le lycée Louise Michel de Ruffec,

le lycée artistique Giovanni Sello d'Udine près de Venise et le centre d'éducation de Cadiz. Ils étaient représentés par Jaime Montiamo, Francesco Candotti et Jacques Boudier, proviseur du lycée Louise Michel, leurs professeurs et l'équipe de direction. Trois classes à Ruffec ont travaillé sur le projet du CAP au BTS environ 40 élèves, 8 sont partis dans le cadre d'Erasmus dans les deux pays Italie et Espagne. Étaient présents pour cette inauguration 7 élèves venus d'Italie et 10 d'Espagne. C'est un

projet avec l'aide de l'Europe qui aura coûté 60 000 euros. Les Italiens et les Espagnols sont venus par deux fois en février et en décembre. Les lycéens Ruffécois sont allés une semaine dans chaque pays. Le train dans ce projet Erasmus n'est qu'un fil conducteur et la motivation des élèves n'est que de découvrir, d'échanger, visiter et connaître une autre culture. C'est Carlotta qui traduira l'essentiel des ressentis des élèves : « Au début, nous ne voyions pas l'issue de cette démarche de fabriquer

un train ! » Il s'avère qu'ils en retiennent après plusieurs mois que du positif ! Partager, travail et moments partagés ensemble ! « Des liens se sont établis », disent Claudia, Luis, Manuel trois élèves de Cadiz. « Les voyages ont été très bénéfiques, le projet a été le moyen d'échanger, a permis de ne pas rester statique et de voir d'autres réalités ! Et ça a réussi ! » diront encore les élèves Italiens Denise, Julia, Alice. « Que de bons souvenirs » pour Tomy, Nathan et Lucas, de bons liens entre Espagnols et avec les Italiens, mais aussi une aventure nouvelle, « car nous avons voyagé en train et cela a duré deux jours ! Nous avons vécu avec nos professeurs appris à nous connaître sous un angle différent. » En trois mots pour résumer : collaboration, solidarité, découverte et joie seront les mots de cette aventure humaine.

« Ce projet Erasmus permet à la jeunesse ruffécoise d'aller vers d'autres pays, il fait ouvrir l'espace et les voyages. C'est la découverte, l'échange, l'ouverture vers de nouveaux horizons, de connaissances humaines et matérielles » soulignent Jacques Boudier et Thierry Bastier. Une réflexion entre municipalité et lycée Louise Michel est en étude pour un projet futur, ce sera sur une autre thématique : il n'attend que la validation ! Que vont devenir la locomotive et ses wagons ? Ils seront positionnés en exposition sur quatre différents points sur Ruffec entre la gare et le lycée, puis ils seront aiguillés sur le lycée Louise Michel.

MICHEL HÉNOT, CLP



Paroles du proviseur du lycée professionnel Louise Michel.



Jeu de dame entre Italiens et Espagnols.



Les associations de jumelage présentes sur le marché de Noël. Ici Ruffec-Pásztó.



Les exposants.